

Cuando España necesite de tu oro ¿serás tú capaz. español de Franco, de retener en poder tuyo aquellas alhajas que pueden servir para la reconstrucción de la Patria?

EL ACTO GRANDIOSO EN LEON

Vibrantes discursos de S. E. el Generalísimo y del Jefe de los legionarios alemanes

A la Legión Cóndor se le dispensa una despedida apoteósica.- Un millón de pesetas para los familiares de los aviadores caídos.

El Caudillo habla al pueblo de León

León, 22. — Desde primera hora de la mañana la animación en la ciudad ha sido grandísima y la plaza de San to Domingo, sitio en que se esperaba la llegada del Generalísimo Franco, se hallaba completamente abarrotada de un numeroso público que esperaba ansioso el poder vitorear al Caudillo. De los pueblos comarcales habían llegado también gran número de carretas engalanadas.

El prelado de la Diócesis, el Gobernador civil, el Alcalde y el Agente Consular de Italia, que fueron los primeros en acudir al acto, fueron objeto de grandes muestras de simpatía por parte de la muchedumbre a los gritos de ¡Viva España! y ¡Arriba España!. A la derecha de la tribuna elevada en honor del Generalísimo, se encontraban el Jefe del Cuartel General de S. E. General García Valladar, Generales Saliquet, Jefe del Ejército del Centro; Martín Moreno, Orgaz, Muñoz Grande y Coronel Ungria; también se hallaban presentes los Embajadores de Italia y Alemania y los Agregados Militares de estas y otras embajadas. El Jefe de la Legión Cóndor se hallaba con los demás jefes y oficiales de la base de León. También se encontraban allí presentes el gobernador de Zamora y representaciones de Salamanca, Valladolid y Palencia, que vinieron ayer para asistir al acto celebrado, representando al antiguo Reino de León. Al avanzar el tiempo, el público iba engrosando hasta constituir una imponente manifestación. Las fuerzas de la Legión Cóndor se alinearon en correcta formación a todo lo largo del campo marchando a la cabeza sus jefes natos. A las once y media de la mañana, hora señalada para el acto, el gentío se agolpaba ya de tal manera que hacía imposible el tránsito por los lugares próximos al campo.

A las doce y cuarto hizo su entrada solemne el Caudillo, acompañado

de los Generales Kindelán y del Jefe de la Legión Cóndor por el extremo oeste del campo. Al darse cuenta la gente de la presencia del Jefe del Estado se produjo una multitud de ovaciones incesantes, con voces de Franco, Franco, Franco, seguidas de ¡Vivas a España! El Generalísimo correspondía alargando el brazo fuera del coche que ocupaba. Pasó revista a las fuerzas de la Legión Cóndor, mientras una nube de fotógrafos tiraban gran cantidad de placas. Una vez recibidos los honores correspondientes S. E. acompañado por el General Kindelán subió al coche para trasladarse a la tribuna. En este momento, de todas partes del campo partieron entusiásticos gritos de Franco, Franco, Franco. Y hecho el silencio, el Generalísimo, que vestía el uniforme de la aviación, pronunció el siguiente discurso.

ELOCUENTE DISCURSO DEL CAUDILLO

¡Españoles!: Señores Jefes, Oficiales, soldados, voluntarios de la Gran Alemania: En estos días de gloria y de triunfo, en el momento del resurgimiento de España, cuando ésta recobra su antiguo esplendor e independencia es para los españoles la Legión Cóndor una de las instituciones más queridas. No es un hecho raro en la historia de España la presencia en nuestro suelo de los hermanos de Alemania. España es el único pueblo que contra vosotros jamás ha combatido. No está lejos el recuerdo del gran Morisca español, nacido en tierra de Alemania, en cuyo Ejército halló gloria al lado de los hermanos españoles y en el que estuvieron los legionarios alemanes y los legionarios italianos. Parece simbólico que al pasar la decadencia de los siglos se restaure una afinidad de sentimientos lo mismo que entonces, ante un cerco de Europa; (Pasa a la segunda)

EDITORIAL

La gloriosa Bandera de Marruecos en el Desfile de la Victoria

Aún resuenan en el espacio alegre de la Patria redimida, los clarines triunfales que lanzaron sus fuertes notas en el Día de la Victoria; no se han callado aún los ecos jubilosos de ese Madrid liberado, de nuestro Madrid auténtico, en la jornada histórica de la entrada del Caudillo.

Y en este ambiente que nos habla de las epopeyas de la guerra, del temple bravo de las armas de Franco, de la vigorosa y abnegada juda, al reconocer este panorama de gloria y de honor, se queda fija, fuerte, de heroísmo de la raza y de redención de España, nuestra miramente unida a ese pedazo de las heroicas legiones, a ese algo de nuestro todo nacional, que se llama, con orgullo y con dignidad: Bandera de Marruecos.

Con las aguerridas fuerzas legionarias y Regulares, con los infantes de Galicia o de Andalucía, de Cataluña o Extremadura, los falangistas de Marruecos, que integran la Bandera de Africa, en el Jarama, en Añover del Tajo, en todas esas estampas reales de lucha pujante y siempre victoriosa, escribieron páginas de gestas inolvidables. Allí, junto a soldados del norte o del sur, pero todos soldados de Franco, cayeron los mejores, dieron su vida por Dios y por España, en servicio permanente a las consignas sabias del Caudillo.

Ahora, cuando ya pasó de la escena el magnífico cuadro de un Ejército potente desfilando ante todo un genio, de la guerra y de la paz; cuando retornan a sus lares, las enseñas de Lepanto y de Bailén, los Pendones de Granada y San Fernando; cuando vuelven a sus acuartelamientos aquellos que ofrecieron sus pechos en acciones difíciles de la campaña, nuestro corazón, que lleva en su emocionadas palpitaciones de sangre, el latir inconfundible de amor a nuestros hermanos, se siente profundamente evocador, recuerda a esos arrojados muchachos de la invicta Bandera de Marruecos, que, para mayor gloria aún, supieron llevar su nombre al lado de aquellos otros que en el "Dato", esculpieron de manera imborrable la gesta histórica del convoy de la Victoria.

La Bandera de Marruecos, desfiló el 19 de Mayo de este año de gracia, en el Madrid azul, en el Madrid de España, ante el preclaro Caudillo de la España nueva.

Los falangistas de Africa, jóvenes soldados del Imperio, dignos sucesores de aquellos valientes de los Tercios de Flandes, honrados hijos de la Patria que han salido según el ejemplo ardiente de Ruiz y de Velarde, estaban, están y estarán siempre fijos en nuestra memoria, y en nuestros más sagrados recuerdos, permanecerán presentes los héroes que con la ofrenda de sus vidas legaron a España nuevos nombres para la lista venerada de sus mártires.

Se inaugura la Exposición Internacional de Arte Sacro en Vitoria

Vitoria, 22.—Hoy se ha verificado la solemne inauguración de la Exposición Internacional de Arte Sacro.

Comenzaron los actos, a las diez de la mañana, y tras los cantos de prima y tercia, en la Catedral, se celebró un solemne oficio de pontifical, en el que actuó el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis monseñor Lauzurica.

Terminado el oficio, las autoridades se trasladaron procesionalmente al recinto de la Exposición que fué bendecida e inaugurada.

A las dos de la tarde, en el Ayuntamiento vitoriano se celebró un banquete ofrecido por éste al Comisariado de la Exposición y autoridades.

La Exposición quedó abierta al público en general a las tres de la tarde.

El precio de la entrada es de dos pesetas y las horas de visita de diez de la mañana a una de la tarde, y de tres a siete de la tarde.

En el Comisariado de la Exposición y en los hoteles de Vitoria, se venden al precio de 25 pesetas, ticket de entrada permanente a ella, los cuales dan derecho a la asistencia a todos los actos, conciertos, festivales, etc., que en la misma se verifiquen.

Norteamérica sufre la tempestad comunista

En la conspiración descubierta ¿se halla envuelto el propio Roosevelt?

Washington, 22. — Sigue siendo objeto de vivos comentarios la denuncia presentada sobre haber sido descubierta una conspiración en los Estados Unidos.

Según informes de centros autorizados, se hallan complicados altos funcionarios del Gobierno norteamericano y dicha conspiración se había organizado con el propósito de implantar una dictadura masónico-soviética.

Una de las más graves acusaciones es la formulada contra el propio presidente Roosevelt, ya que se ase-

gura tenía cierta disposición pasiva de ponerse, incondicionalmente, al lado de los conspiradores.

Toda la responsabilidad de este sensacional descubrimiento será entregada a un comité de investigación.

Este comité especial ha dado comienzo a sus trabajos, teniendo pista segura sobre determinados elementos que celebraban reuniones preparatorias de este movimiento.

También se han hecho investigaciones muy escrupulosas en los domicilios

de algunos destacados comunistas todos los cuales han sido denunciados como poseedores de grandes cantidades de armas y de folletos de propaganda, instando a los trabajadores al golpe que se tenía proyectado, haciendo promesas fantásticas de tipo bolchevique.

La prensa de Nueva York, hasta ahora no ha hecho revelaciones sobre el particular, pero la opinión espera ansiosa conocer los pormenores de esta conspiración, ya que se dan por descontadas, ciertas sorpresas.

21 MAYO

LA SOMBRA DEL SEGUNDO DE LOS FELIPES

Por TEOFILO ORTEGA

Atraviesa la sombra del segundo de los Felipes, la intáctica bruma de nuestro presente y traza, con rasgos nerviosos de estudiante que hace más negra la pizarra con el blanco perfil de la tiza, una sola palabra. Y esta palabra es: gravedad.

La vida, la muerte del tercero de los Felipes, es la repetición monorrítmica, insistente, del mismo vocablo: gravedad. Atribuyeron los contemporáneos; y reafirman el parecer los historiadores, aquella su peculiar seriedad, tan duradera como temprana, a verse tan pronto solo—sin madre a los once años; sin padre, por ausente, enajenado de España, lejano en el cariño, siempre—. De aquella soledad le vino sentirse hombre antes de terminar de ser niño; y aprender a gobernarse antes de reinar mundos.

Aquella gravedad que le viene de sentirse solo, es propia para recorrer con el sentimiento mundos, que hay singladuras aventuradas del corazón, cuando se pierde el goce tranquilo de la playa o el puerto patrio o maternal. ¡El tercero de los Felipes va buscando manjares a un corazón, que siente la soledad en áspera mordedura!

Así vive. Así muere. El tercero de los Felipes, es una imagen de la gravedad esculpida en carne soberana. Se aferró a la construcción perfecta y simbólica del Monasterio del Escorial, aparte por la motivación histórica de reparar, para expresar esa gravedad en piedra, porque es al expresar lo que obsede—repetirlo una vez más importa— cuando conseguimos librarnos con eficacia terapéutica de su mordisco.

Muere ganada, placidamente, con aquella bien ganada muerte tranquila, de quien supo sujetar en vida los deleites, con mano virtuosa y fuerte. Recordando que hubo de tomar, en el curso del vivir, determinaciones decisivas, afirma de manera resuelta y con movido, al pie mismo de la sepultura:

“Protesto que jamás he cometido injusticia a sabiendas”.

Y doce días antes de morir, presente el tercero de los Felipes, después de repetir la boca, ante el sacerdote, aquellos pecados y faltas que la memoria hizo presentes, susurrandoles el corazón; tras de recibir la Extremaunción, dice a su continuador, a manera de emocionante cláusula adicional de su testamento:

“He querido que os halláseis presente para que veáis en qué vienen a parar los reinos y los señoríos de este mundo y que sepáis a qué cosa es muerte, aprovechándoos de ella, pues mañana habéis de comenzar a reinar.”

El acto grandioso en León

(Viene de la primera)

ante un cerco de Europa acuden de nuevo los legionarios alemanes al ver invadida nuestra Patria por los agentes rojos de Moscú y por la escoria comunista de Europa. (Una ovación clamorosa acoge las palabras del Caudillo).

Esta identidad en el presente y en los tiempos pasados, resurge con el sacrificio de vuestras heroicas hazañas, escritas en tierra española donde tanto sangre derramásteis, que brota hoy en las flores y amapolas de la paz que ofrecemos a nuestros camaradas alemanes y a vuestra gran nación, al Führer, al conductor de vuestro pueblo. Y no es esto solo. Otras gentes de vuestra tierra vinieron a España. Vinieron los obreros, los artifices de motores, los forjadores del acero que vinieron a unirse con nuestros obreros en el trabajo. Hay también una alegría; hay también un sentimiento de la Patria; hay un sentimiento de grandeza que forma los pueblos. Y Alemania pone una nota que es la grandeza de marchar unidos lo mismo en lo militar sus soldados en formación que los obreros de la guerra en el campo y en la fábrica. Yo quiero decir hoy en los momentos de gloria y de triunfo, que siento el orgullo de haber tenido este conjunto de Jefes, Oficiales y soldados a mis órdenes. Lo mismo me enorgullezco de mi heroica infantería, de mi admirable Caballería y de mi Artillería potente que hemos constituido y de las alas que hemos levantado; a su lado siento el orgullo de haber estado en España y siento el orgullo de haberlos mandado. (Una gran ovación no deja oír las últimas palabras del Generalísimo).

Vais para vuestra tierra. Vais a llevar a la Gran Alemania el saludo de un pueblo fraternal que puede deciros, que si ellos han tenido estas muestras de amor, generosidad y nobleza, las han dejado prendidas en el corazón de los españoles que marchan por vosotros para llevar el saludo al pueblo alemán y a sus instituciones militares, a vuestro Caudillo, al Führer, al hombre que en un momento de peligro, supo querer y comprender a España.

¡Legionarios de la Legión Cóndor! ¡Obreros de la Gran Alemania! Españoles que me escucháis! Unámonos nuestros sentimientos hacia la nación amiga a los gritos de ¡Arriba Alemania! y ¡Arriba España!

EL DISCURSO DEL JEFE DE LA LEGION CONDOR

El General Rischoffen contestó al Caudillo diciendo:

“Excelencia: Profundamente agradezco en nombre de toda la Legión Cóndor las hermosas palabras que V. E. acaba de dirigirnos. El hecho de ser nuestro Generalísimo de todos nosotros respetado y querido, el que las pronuncia, nos llena de orgullo y será un motivo más para estar unidos en el porvenir a la persona de V. E. y de España. Mas conforme el pensamiento de todos, hemos de decir que no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber, sagrado por cierto, hacia V. E. y España, hacia nuestro Führer y Alemania, sirviendo al gran ideal que nos une a todos. Los voluntarios alemanes retornan a la Patria con la admiración por los soldados de España que es inmensa, así como a sus hermosos ideales, a su bello y magnífico espíritu de sacrificio, que aunque por muchas modernas armas de que disponga un país, ausente el espíritu, no conseguirá nunca la plenitud de su rendimiento.

Igual que hace 180 años, en esta guerra, se ha vertido sangre de españoles y alemanes en lucha común contra un adversario igualmente común.

Con honda emoción nos acordamos de nuestros compañeros que hallaron muerte lejos de nuestra Patria y es-

pecialmente de vuestros soldados españoles que murieron por la dignidad y libertad de su país.

En la hora solemne de la despedida, en esta hora, hacemos los más fervientes votos por la felicidad personal de V. E. con la expresión del afecto fraternal de los legionarios de la Legión Cóndor a este gran pueblo, a sus instituciones armadas, desde su Jefe supremo al último de sus soldados.

UN MILLON DE PESETAS PARA LAS FAMILIAS DE LOS AVIADORES CAIDOS

Acto seguido y entre clamorosos aplausos del público que presenciaba el acto, el Generalísimo pasó revista a 7.000 voluntarios alemanes, perfectamente uniformados y alineados. El general Ritchhoffen hizo entrega al general Kindelán de un millón de pesetas que la Legión Cóndor regala a las familias de los aviadores caídos en la guerra.

Terminado el acto el Caudillo y su séquito regresó a la ciudad, visitando en primer lugar la Diputación Provincial, donde se congregó la multitud que le aclamaba con los gritos de Franco, Franco, Franco.

EL GENERALISIMO HABLA AL PUEBLO DE LEON

Ante la insistencia de la multitud, aglomerada en la Plaza de San Marcos, S. E. el Jefe del Estado, desde el balcón del palacio Provincial, pronunció las siguientes palabras:

“Querido pueblo de León: En esta masa popular, en estos trajes regionales, en estos rostros del pueblo, tocados con su clásico sombrero, está la historia de España.

León se ha librado de la barbarie roja. Pero se ha librado porque estas madres españolas entregaron a sus hijos, porque estos recios labriegos arrancaron los tubérculos que fueron precioso producto para alimentar a nuestro Ejército. En esta unión del trabajo por el patriotismo está la grandeza de España. Por eso las páginas mejores de la historia fueron escritas por nuestros labriegos y aldeanos de expresión robusta, que sabían morir en el frente como murieron vuestros hijos y hermanos, unidos y apiñados por una Bandera que es la de la grandeza de España. Pero no es eso lo principal. La Patria no es solo la bandera, en ella esto no es más que un contenido. Nosotros hemos luchado por sal-

var a España de la barbarie marxista y comunista, pero también para hacer una España mejor, una España más justa, más humana, más fraternal, más querida sin que la masa obrera pueda ser jamás explotada por el poderoso, para hacer una vida mejor para todos los españoles, para que en vuestras casas haya lumbre y para que en vuestros hogares no falte pan. (Hay una gran ovación). (Los gritos de Franco, Franco, Franco son ensordecedores y el entusiasmo de la muchedumbre en estos momentos es inmenso).

Este es el lema de nuestro Movimiento. Y lo haremos posible si la fe continúa en vosotros, si sabéis unirlos en una disciplina, en una esperanza en una fe; que yo os prometo morir, antes que se malogre esta Revolución. (Vuelven a aclamar a Franco con los gritos de ¡Arriba España!, Franco, Franco, Franco).

Leoneses, llevad a vuestros hogares la certidumbre de esta fe y que no se os apague nunca la llama de vuestro patriotismo que está forjada y almenada por los servicios de nuestros héroes. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Estruendosos aplausos y vítores acogieron las últimas palabras del Jefe del Estado.

Y por último, el Generalísimo se trasladó al Hotel Orive donde fué obsequiado con un banquete al que concurrieron las autoridades que han asistido a los magníficos actos con que se ha despedido a los legionarios alemanes.

A las cuatro de la tarde el Generalísimo abandonó la ciudad tributándole los mismos honores y aclamaciones que a su llegada.

LA LLUVIA CAUSA LA MUERTE A 16 PERSONAS EN YUGOSLAVIA

Belgrado, 22.—Han sido tan torrenciales las lluvias caídas, que los ríos se han salido de su cauce, produciendo varias víctimas. Al lado de esta capital se han recogido, en el día de hoy, 16 personas muertas a consecuencia de los desbordamientos.

HORROROSA TORMENTA EN MEJICO

Méjico, 22.—Una tremenda tormenta a arrasado la región de la capital produciendo incalculables daños. La fuerza del viento, ha sido tanta, que, a causa de golpes, han muerto 50 personas y han sido recogidas más de 200 que han resultado heridas de bastante consideración.

REGRESAN DE INGLATERRA MAS NIÑOS ESPAÑOLES

París, 22.—Precedentes de Inglaterra donde se hallaban expatriados, han llegado un millar de niños, que seguirán el viaje con dirección a la frontera española para ser reintegrados a su Patria.

Las armas italianas Aniversario de la entrada de ITALIA en la gran guerra

Italia y España siempre fueron más amigas de Alemania y de Austria que de Inglaterra y de Francia. Italia había constituido con los dos imperios centrales lo que se llamó la Tríplíce. De haber tenido entonces un hombre al frente de sus destinos no hubiera abandonado a su antiguos amigos para lanzarse a una guerra en la que si demostró todo el valor de sus soldados, otras tal vez se aprovecharon más de sus triunfos guerreros.

Al declararse la guerra quiso conservar Italia la neutralidad alegando que la triple alianza tenía sólo carácter defensivo. Es verdad que sus aspiraciones al dominio del Adriático le colocaban frente a Austria.

En diciembre de 1914 ocupó a Valona, en Albania, mas Austria temiendo el tener un nuevo enemigo con una extensión del frente en más de 500 kilómetros, ofreció a Italia el Tirol meridional con Trento; pero Italia exigía la cesión del Trentino, la rectificación de la frontera oriental; que le dejara Gorizia y Gradisea; la autonomía de Trieste y la cesión de islas frente a la costa de Dalmacia.

Por su parte los aliados le hacían todo género de ofrecimientos para obtener su ayuda, Poincaré visitó a Ro-

ma y el 26 de abril se firmaba en Londres un tratado secreto por el que los aliados ofrecían a Roma todo lo que podía desear; y así el 24 de mayo de 1915 declaraba la guerra a Austria.

La entrada de Italia, además de aumentar la línea de operaciones echaba en la balanza de la guerra un ejército de millón y medio de soldados, sin contar la marina que venía a asegurar a los aliados el dominio del Mediterráneo.

Italia demostró poseer un buen ejército y el general Cadorna consiguió triunfos singulares como en la ofensiva sobre el Carso adelantando sus posiciones hasta el Hermada, y venciendo a los austriacos en la meseta de Banziza y en el macizo del Hermada donde los austriacos perdieron treinta mil prisioneros y se les cogieron 150 cañones.

Cuando más tarde el general Díaz sustituyó a Cardona los italianos un poco desosos de vengar su derrota de-

Palabras del Caudillo para la Exposición que se abre en Vitoria: EL ARTE SACRO, ES EL ESPEJO DONDE SE REFLEJA LA FE DE UN PUEBLO.

Caporetto emprendieron una ofensiva y en ambas orillas del Brenta. Apoyados en la izquierda en los franceses y en la derecha en los ingleses pasaron el Piave y entraron en Vittorio, pasando después esta acción a la historia con el nombre de batalla de Vittorio-Veneto. El ejército austriaco perdió su cohesión y su ánimo de lucha se rindió entregando 400.000 prisioneros y 6.500 cañones.

Los austro-húngaros habían pedido un armisticio pero los italianos no accedieron a ellos hasta no haber tomado Trento y Trieste.

La guerra europea terminó con varios tratados draconianos para Alemania, tan injustos que el tiempo se ha encargado de romper aquellos legajos inhumanos de los vencedores. Además del tratado de Versalles, se celebraron otros como el Saint-Germain, el de Neuilly, el de Trianon, por el de Sevres de 10 de agosto de 1920 a Italia se la reconoció la soberanía sobre Libia, Rodas, Castellorizo y el Dodecaneso.

Aquella lucha terminó. Italia dejando a sus aliados se ha vuelto a unir con los imperios centrales que contra la invasión de las ideas de la Siberia quiere al lado de Alemania poner un muro infranqueable, y tanto más seguro y duradero cuanto más ortodoxa sean las verdades que defienden.

Gómez de Castrillo.

CEUTA

La notualera de día todo a Ceuta
le corresponde en la pda del sueldo
nuevo en suelta uauis etc al
concejo 14 Marzo 1918
Juan Fraay

La recaudación del domingo de Auxilio Social

(o)

No podemos menos de mostrar nuestro asombro. Cuando ya creíamos que por haberse dado cuenta de la trascendental importancia que tiene el que Auxilio Social ingrese cada vez mayor suma las camaradas que han de hacer la postulación, cada día había de ser mayor el número de ellas que se presentasen a recoger las huchas, nos encontramos con la asombrosa novedad de que el domingo último, la liquidación arroja un saldo desfavorable de aproximadamente mil pesetas.

Y la enorme diferencia, esta vez como todas, se produce porque el número de huchas que salieron a la calle, ha sido en cantidad insignificante.

La postulación anterior, se efectuó con éxito, porque salieron con las huchas un gran número de parejas.

Pues bien, ayer salieron tan solo 38 huchas, y como es lógico y natural, el ingreso fué catastrófico, ya que tan solo alcanzó la postulación la insignificante suma de 1.588'65. Y decimos insignificante, porque la comparamos con la que se logró la vez anterior, en que se aproximó a 60 el número de parejas de camaradas postulantes que salieron a ofrecer los emblemas.

No hacemos comentario alguno. Por sí solo se hace, y es de confiar en que por quien proceda, se tomen las medidas oportunas, para que no se produzca nuevamente este perjuicio para la benéfica organización.

Desde luego, las parejas de siempre se distinguieron, y han logrado beneficios excepcionales, estableciendo la relación del número de emblemas repartidos y las sumas que por ellos se obtuvieron.

Según nuestra costumbre, a continuación señalamos las camaradas que mayor número de emblemas colocaron, así como la recaudación lograda y el exceso conseguido.

Emblemas colocados 75. Cantidad recaudada 82'85 pesetas. Exceso en el ingreso 60'30 pesetas.

Camaradas Pepita Luna y Rosario Guillén.

Emblemas colocados 150. Cantidad recaudada 86 pesetas. Exceso en el ingreso 41 pesetas.

Camaradas María Gutiérrez Raeso y Rosa Llorca.

Emblemas colocados 225. Cantidad recaudada 106'70. Exceso en el ingreso 39'20 pesetas.

Camaradas Lolita Espinar y Aurora Pereira.

Emblemas colocados 75. Cantidad recaudada 45'75. Exceso en el ingreso 23'25 pesetas.

Santuario de la Virgen de África

En este Santuario, se viene celebrando con grandísima asistencia el mes de las Flores, con los ejercicios del mes y Exposición Mayor.

En la tarde de ayer, finalizó el solemne Triduo que se ha celebrado en homenaje a Santa Rita, al cual también han asistido gran número de fieles.

Por el Coro Parroquial, según hemos anunciado ya anteriormente, se viene cantando todos los sábados solemne Salve a la Santísima Virgen de África como ha sido tradicional costumbre, que se siguió siempre con muy corta interrupción.

Lea V. EL FARO

Un buen servicio de la Policía de Ceuta

o o o

Por una Brigada especial del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, es detenido un osado ladronzuelo que ha cometido numerosos robos. -- Se recupera una buena cantidad del metálico robado y muchas joyas de valor. -- La detención fué difícilísima, pues el delincuente es muy habilidoso y audaz. -- Se continúan las averiguaciones para descubrir otros delitos de la misma índole.

(Continuación)

EN LA COMISARIA

Una vez en este centro, fué sometido a un severo interrogatorio, resultando llamarse Vicente Monfillo Rodríguez, de 17 años de edad, pescador de oficio, y domiciliado en el Foso de San Felipe.

En su interrogatorio, negó rotundamente toda participación en los robos que en Ceuta se habían cometido en los últimos meses.

La brigada que con tanto acierto había actuado, no conformándose con las al parecer sinceras palabras del detenido, procedió a la busca de pruebas, para confundir al embustero.

EL JOVEN DELINCUENTE, ERA GALANTE CON LAS DAMAS

En sus nuevas investigaciones, consiguieron averiguar los agentes, que el detenido había regalado a una amiga de Hadú, una medallita de oro cuyas características coincidían completamente, con una de las robadas en el domicilio de don José Caro Martínez, domiciliado en la calle de La Legión número 4. También se pudo comprobar, que durante los días anteriores había hecho varios regalos, en cabarets y casas de mala nota, así como que había efectuado gastos de gran importancia.

Para ampliar más el número de pruebas, continuaron sus investigaciones, pudiendo comprobar que el ratero, había regalado una medalla hallada en un registro que efectuaron, y que también procedía del robo en la calle de La Legión.

Ya, ante este cúmulo de pruebas aplastante, al ser sometido a un nuevo interrogatorio, el delincuente se confesó autor del robo de la mencionada calle, si bien persistió en negar, su intervención en los otros de que se le acusaba.

NUEVAS PRUEBAS DE OTROS ROBOS

La policía, que tenía la firme convicción de que el Monfillo era el autor de más de veinticinco robos, siguió trabajando incansablemente, hasta conseguir al cabo de tres días de no dormir, estuvieran en su poder varias de las alhajas robadas, todas ellas de gran valor, y que habían sido vendidas en la Barriada del Príncipe y en la vecina capital del Protectorado.

Lentamente, pero sin cesar en su denodado empeño de abrumar al detenido con las pruebas de su delito, fueron demostrando al "caco" que se hallaban en posesión de irrefutables pruebas de su culpabilidad, no obstante lo cual, con un cinismo inconcebible, seguía negando de forma rotunda, y hasta fingiendo un vehemente fanatismo religioso.

Pero nuestros agentes firmes en su propósito de no dejarle sin probar ni uno solo de sus robos, siguieron haciendo averiguaciones, recuperando incluso una considerable cantidad de dinero, alhajas y otros efectos, todo ello por valor de varios miles de pesetas.

CONFESION PLENA

Viendo Vicente Monfillo que toda, o casi toda, su actuación era conocida, al fin se decidió a confesar, declarándose autor de todos los robos de que la Policía había podido encontrar huellas y piezas convincentes de prueba.

ROBOS DE QUE SE DECLARO AUTOR Y LO QUE EN CADA UNO DE ELLOS ROBO

Doña María Argues Rojido. Independencia, 55.

500 pesetas en metálico, 8 pulseras de oro, 2 sortijas de señora, un par de pendientes con piedras, una cadena fina de oro, con una moneda, una esclava de oro.

Don Lamberto amador, Simoa, 5. 5.000 pesetas.

Doña Africa Martínez Valdivia. Brull número 2.

3 plumas estilográficas y un diccionario.

Don Antonio Guil Valverde, Recinto Sur número 1.

500 pesetas y un jamón.

Don José Cano Martínez, La Legión número 4.

1.575 pesetas, 2 medallas, de oro.

Don Antonio García Sánchez, Jáudenes, 39.

2.945 pesetas.

Don Vishindas Kushiran. Pasaje Romero, 9.

Una caja de perfumes, dos pijamas y otros efectos.

También fueron encontradas dos maletas en una fonda, las que declaró haber depositado, y en las que estaban contenidos, trajes de señora y caballero, calcetines, medias, camisas y algunas alhajas, encontrándose igualmente algunos estuches vacíos.

Estos robos habían sido realizados, en el pabellón militar situado en la calle de Jáudenes, esquina a O'Donnell, en los domicilios de don Angel García, Músico Mayor de la banda de La Legión, y de un Capitán de Regulares, que se hallan en campaña desde poco después de iniciado el Glorioso Movimiento.

Se tienen indicios de otros varios robos, en cuya aclaración continúa actuando la brigada de Investigación que ha realizado este servicio.

NUESTRA FELICITACION

Por su brillante actuación, así como por el feliz éxito de sus trabajos, felicitamos sinceramente a los agentes señores Castellanos, Durán, Matres García, Mermo y Hernández Lozano.

Su callada labor y esfuerzos de muchos meses, para descubrir un ladrón que ha dado muestras de ser uno de los más inteligentes, decididos y serenos de los que hasta ahora han actuado en Ceuta, les hacen acreedores al agradecimiento de toda Ceuta, que por su resonante éxito, ya pueden descansar de la preocupación de ver su domicilio violado por el audaz mozalbeta, que con tanta desenvoltura como osadía ha actuado en nuestra ciudad.

Información de la Delegación del Gobierno

(o)

Según se nos manifiesta en nuestra visita a este Centro Oficial, por el Secretario particular, S. E. el Delegado del Gobierno, el sábado por la tarde estuvo en Tetuán, para complimentar al Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos.

En el día de ayer, S. E. recibió las siguientes visitas.

Excmo. señor General Jefe de la Circunscripción Occidental señor Sáez de Buruaga, a quien acompañaba su ayudante el Comandante de Regulares señor Zamalloa

El Capitán, caballero mutilado señor Baleada.

El Brigada, caballero mutilado, señor Huberto Bustos.

Coronel Auditor.

Juez de Instrucción señor de Benito.

Don Cándido Orbañanos.

Presbítero señor Moguer.

El señor Cazalla Morales, nos manifestó que el señor Guitart se había mostrado complacido del magnífico resultado de los festejos conmemorativos del Día de la Victoria, teniendo palabras de gran elogio para la cabalgata militar y de Falange, que resultó brillantísima, poniéndose de relieve la magnífica organización militar y el trabajo esmerado que todos los cuerpos del Ejército realizaron.

También elogió la instalación de la verbena celebrada en el jardín del Capitán Ramos, en cuyos trabajos ha intervenido eficazmente el aparejador Municipal señor Domínguez.

S. E. despachó con el Secretario Oficial, Secretario de Orden Público, Teniente de Seguridad y Comisario de Policía.

DONATIVO

En la Secretaría Oficial del Gobierno, se nos manifiesta que en el día de ayer ha sido hecha entrega de un donativo de 1.200 pesetas al Excelentísimo señor Delegado del Gobierno Nacional, por personas que desean con servar el anónimo.

Profesores de Granada en Marruecos

(o)

Han pasado por Ceuta, con dirección a Tetuán la Directora del Museo Arqueológico de Granada doña Joaquina Egnaras Ibáñez y los profesores de la Escuela de Estudios Arabes de la misma ciudad don Luis Seco de Lucena Paredes y don Alfonso Gamir Sandoval, que marchan a la capital del Protectorado con objeto de organizar la Exposición de Arte Hispano Marroquí que se celebrará en Granada durante la próximas fiestas.

NUESTRO PRIMER CON-

CURSO PARA DIBU-

JANTES

AVISO

A petición de varios concursantes, el Jurado que interviene en nuestro primer concurso para dibujantes, ha acordado aplazar la fecha de admisión de dibujos, hasta el próximo día 25, a las doce de la noche.

Noticias varias

EL CAPITAN SOTELO A LA ESCALA UNICA

Por disposición superior ha pasado a la escala única del Ejército con el grado de teniente efectivo, el que hasta ahora ha pertenecido a la escala de complemento como capitán, don Joaquín Sotelo, a quien le enviamos cordial enhorabuena por tan merecida distinción.

MEJORADO

Ha abandonado ya la Clínica del doctor don Enrique Ostalé, el industrial de esta y propietario del salón "Vicentino", don Fermín Hoyos Barquín.

Celebramos la mayoría del amigo y hacemos fervientes votos porque aumente hasta verlo completamente bien **EL NUEVO PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD HIPICA DE CEUTA**

La Sociedad Hípica de Ceuta en reunión general celebrada el pasado domingo acordó nombrar presidente de la misma a don Julián Rosende y como secretario a don Luis Quiroga. Dada la actividad de los recién nombrados para los cargos mencionados es de esperar que la Sociedad Hípica entre de nuevo en un período próspero.

LA COMUNION GENERAL DE LOS ENFERMOS DEL HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Con gran solemnidad y una afluencia inusitada de fieles se celebró el pasado domingo la Comunión general de los enfermos que se encuentran encamados en el Hospital de la Cruz Roja de nuestra ciudad.

Al acto asistieron además de representaciones de nuestras autoridades superiores, comisiones del Ejército, la Marina y del Movimiento, que recorrieron el benéfico establecimiento visitando a los enfermos y elogiando el estado de organización y pulcritud en que se hallaba. Después de recibir el Santísimo Sacramento a los enfermos se les sirvió un suculento desayuno.

EL CORONEL TEJERO

Desde hace unos días se encuentra en nuestra ciudad el ilustre coronel de Ingenieros don José Tejero, que ha llegado a ésta con unos días de permiso para pasarlos al lado de los suyos. Por tal motivo enviamos al ilustre militar nuestro afectuoso saludo de bienvenida, deseándole una grata estancia al lado de su estimada familia.

ENFERMO

Desde hace unos días se encuentra bastante debilitado de salud el culto funcionario del Banco Hispano-Americano en la sucursal de Tetuán, don Aarón Benasayag, lo que sentimos deseándole una rápida mejoría.

DE VALENCIA

Procedentes de Valencia han llegado a nuestra ciudad la bella señorita Amparito Llarío Saura y la respetable señora doña Carmen Hernández Saura, ambas sobrinas del gerente-proprietario de EL FARO don José Saura Calderón.

Desde estas columnas les enviamos nuestro más respetuoso saludo de bienvenida, deseándoles, al propio tiempo, una grata estancia en esta ciudad

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 55.

Semblanzas teatrales
Ana María Notario

No hay atajo sin trabajo, y el trabajo sin artificio poco alcanza. El artificio sin maridarse con el medio ambiente, tampoco logra generalmente ningún propósito. Esa es la realidad, salvo contadas excepciones en que fugaces triunfos son atribuibles a la pasión, a la exaltación o a la pura casualidad.

Un día que pasa lleva consigo un matiz nuevo a la vida y nuestros sueños que estaban a punto de realizarse, se tornan en desengaños; todo ello por fiarse a la espontánea aclamación del público, o por esperar confiados el triunfo de nuestras virtudes o ingenio, haciendo caso omiso a todo lo demás.

Toda belleza y hermosura, la gracia y la habilidad, el vigor y el atrevimiento, necesitan un impulso que los arrastre a los ideales. En otras palabras: hay que luchar con tenacidad, con fe y con inteligencia para triunfar de manera que nuestro triunfo sea aplastante, completo y enaltecedor.

Hacemos este pequeño preámbulo al pretender presentar a nuestros queridos lectores una semblanza de la encantadora actriz de la "farándula" local, Ana María Notario. En ella tenemos un buen ejemplo de que la gloria alcanzada ha sido fruto de una incesante y hábil labor y nunca de un empeño iluso.

Para apreciar realmente sus dotes se necesita el privilegio de contemplarla conservar esa facilidad y observar esa facilidad con que sabe efectuar la transición a cualquier estado de ánimo que la escena requiera. Para muchos actores y actrices esto representa un gran esfuerzo. Para Anita no lo es. Surge desde su tranquila personalidad hasta las alturas de la más dramática interpretación para, poco después, volver a asumir sus características personales, tan pronto termina la escena. Aquello y esto con igual facilidad. Basta recordar su última labor en "Magdalena España", donde logró su consagración como actriz.



Nació Anita en Aigeiras y lleva actuando sobre las tablas alrededor de unos diez años.

Sus comienzos teatrales fueron en un insignificante papel en la comedia "Mujercita mía", bajo la experta y admirable dirección del gran aficionado don José Dueñas.

Prefiere las comedias de corte andaluz y son sus mejores creaciones, a nuestro modesto entender: "Sol y sombra", "Pipiola", "Doña Clarines" y "Magdalena España".

Anita es mujer de gran inteligencia. Tiene aprobado el Bachillerato. Sus ojos son expresivos. Su modestia y su candor, invitan a la indulgencia y a la cordialidad. Habla y piensa únicamente para el teatro, pues es fantástica admiradora de su arte. Tiene un recio espíritu y una voluntad firme y decidida.

Como actriz, su flexibilidad de talento nos dejó un poco asombrados en "Magdalena España". La gracia ingénua, la sensibilidad patética, la honda vibración dramática, todas las transiciones del espíritu del teatro (de que antes ya hemos hablado), tienen en ella una interpretación perfecta.

No obstante amar intensamente a su arte, Ana María sueña con llegar algún día a verse ante la cámara cinematográfica. El Cine acapara por completo su sueño y hasta sabemos tiene ya algunas proposiciones para actuar.

¿Qué la reservará el porvenir?
Bajo la severa disciplina del talento ¿a que extremos artísticos podrá llegar?

Conocidas las diferentes dotes de su fértil temperamento, no es aventurada la profecía: el triunfo y la gloria.

MUTIS.

Misa de Réquiem en sufragio del alma de don Manuel Delgado Villalba

En el día de ayer, desde las siete hasta las diez de su mañana, se celebraron en las iglesias de San Francisco y de la Santísima Virgen de Africa, solemnes misas de Réquiem, en sufragio del alma del respetable señor don Manuel Delgado Villalba, al cumplirse el primer año de su muerte.

A la misa de las diez de la mañana, oficiada en el santuario de la Virgen de Africa, por el padre Moguel, acudieron gran número de representantes, entre los que especialmente mencionaremos, presidentes y secretario de la Cámara de Comercio, de la Cámara de la Propiedad Urbana, señores Cossio, Ibáñez y Olivencia, así como de varios centros oficiales y particulares de esta ciudad.

También se hallaban en el templo, el teniente coronel del Cuerpo Jurídico señor Socasau y el redactor de EL FARO señor López del Cerro.

El piadoso acto, fué una verdadera manifestación de duelo, pues el señor Delgado Villalba era apreciado y respetado por todos en Ceuta, no sólo por su elevada representación en la sociedad ceutí, sino por su piadoso corazón, que siempre acogía con afabilidad y generosa esplendidez, a quien a él llegaba en busca de auxilio para remediar su desgracia.

EL FARO que siempre sintió por el extinto un profundo respeto y gran consideración, nuevamente en el día de hoy reitera a su respetable familia sus efusivas condolencias, patentizando una vez más la gran parte que en el justo dolor de su respetable viuda e hijos forma, deseándoles la resignación cristiana necesaria, para sobrellevar con paciencia tan irreparable pérdida.

La protesta de la ciudad libre de Danzig

Berlín, 22.—La prensa alemana no reproduce los textos de la protesta que ha elevado la ciudad libre de Danzig, ante el Gobierno polaco por los sucesos ocurridos estos días. Ello da una prueba más de la corrección y mesura de esta prensa que se abstiene de hacerlo por no enrarecer más el ambiente internacional.

LOS INSPECTORES POLACOS TIENEN QUE HUIR DE DANZIG

Danzig, 22.—A causa de los acontecimientos ocurridos en esta ciudad todos los inspectores de nacionalidad polaca tuvieron que huir a la frontera.

Estos han recibido por parte de las autoridades de la ciudad seguridades para que puedan regresar a ella y seguir sus ocupaciones.

REGALOS DE LAS INSIGNIAS DE LA LAUREADA AL GENERALISIMO FRANCO

Madrid, 22.—Los industriales madrileños han manifestado el propósito de regalar a S. E. el Generalísimo Franco, las insignias de la Gran Cruz de San Fernando, que le fué impuesta el pasado día 19, con ocasión de las Fiestas de la Victoria.

¡COMERCIANENTES! ¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 3-0-3

Comunión de impedidos

El próximo día 26 de mayo a las 7:30 de la mañana, saldrá de la parroquia de los Remedios para terminar en la de Nuestra Señora de Africa, la procesión del Santísimo Sacramento para la comunión pascual de los enfermos de ambas feligresías.

Se ruega a todos los impedidos que deseen cumplir con la Iglesia lo manden notificar a las referidas parroquias antes del viernes para con tiempo fijar el itinerario que ha de seguir la procesión.

Se ruega a todos los miembros de hermandades y a los fieles en general acudan a acompañar al Santísimo y a adornar los balcones del trayecto a recorrer.

¡Pídalo!

2 TABLETAS de **Doloretas**

BAYER

El antidoloroso ideal

el sobre original

Normas por las que se regirá la concesión de autorizaciones para el paso de las fronteras

Burgos, 22.— Han sido publicadas las normas por las que se regirá la concesión de autorizaciones para el paso de las fronteras, que son las siguientes:

Primero. — Los españoles que se encuentren en el extranjero y quieran entrar en España, y los extranjeros que tengan el mismo propósito, deberán de acudir a la representación consular española del lugar de su residencia habitual o accidental, para solicitar el pasaporte o el visado correspondiente. El visado que se concede a los extranjeros permitirá una estancia en España de 30 días consecutivos. Esta estancia podrá ser prorrogada dos veces, mediante concesión discrecional de la Subsecretaría de Orden Público, a la que se dirigirá la instancia por conducto del gobernador civil de la provincia, donde el extranjero resida.

Cada una de estas dos prórrogas podrá ser de 30 días.

Segunda. — Para la salida, tanto de españoles como de extranjeros con residencia habitual en el territorio es-

pañol, será precisa una autorización del gobernador civil de la provincia de la residencia del solicitante.

Tercera. — Queda suprimida la tarjeta - salvoconducto que se usaba hasta la fecha, la cual será sustituida por el visado o por el sello que pongan los gobernadores en los pasaportes. Haciendo constar la autorización de salida (con indicación de la frontera por donde se concede), o la prórroga de permanencia.

Cuarta. — Las autorizaciones de salida concedidas por los gobernadores civiles a los súbditos extranjeros no eximen a los titulares de los pasaportes donde se consignen, de la obligación de tener el visado de entrada previsto para todos los extranjeros que deseen venir al territorio español.

Quinta. — Al librar o visar pasaportes nacionales o visar los extranjeros para España, los consulados españoles harán llenar a los interesados por triplicado unas hojas según modelo oficial acompañando las correspondientes fotografías.

Una magnífica espada para el heroico general Aranda

La Coruña, 22. — Se conocen detalles sobre los actos que tendrán lugar, el próximo día 22, con motivo del homenaje anunciado al General Aranda.

Desfilarán las fuerzas al mando del General Martín Alonso y tendrá lugar en la Catedral un solemne Tedeum.

Una vez terminados los actos religiosos, las corporaciones oficiales regalarán al glorioso General Aranda, una magnífica espada, imponiéndose a la Tercera Bandera de Falange, la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

CAMPAMENTOS OBREROS EN LA GRAN BRETAÑA

Londres, 22. — El ministro del Trabajo ha dado cuenta del proyecto del Gobierno británico de crear campamentos obreros a los que serán llevados para realizar "servicios de trabajo" los ciudadanos que no cumplan el servicio militar obligatorio.

EL PENDON DE SAN FERNANDO Y EL BANDERIN DE LA BATALLA DE BAILLEN

Sevilla, 22. — Han regresado a esta capital, el canónigo principal de la Catedral hispalense y el gestor municipal, señor Lafón, portadores del Pendón de San Fernando y el banderín de la batalla de Bailén, que han figurado en el gran desfile de la Victoria.

Ambas reliquias han quedado nuevamente depositadas en la vitrina de la Capilla Real de San Fernando.

SON DETENIDOS POR DEDICARSE AL ESPIONAJE

Memel, 22. — Por el prefecto de policía han sido llevada a cabo en el día de hoy, la detención de 134 personas complicadas en un delito de espionaje. Se ha podido comprobar que se había formado una Asociación con carácter comercial que se dedicaba al espionaje. Entre ellos hay varios súbditos británicos.

EL GRAN ALMIRANTE ALEMAN HABLA DE LAS NECESIDADES NAVALES DE LEICHT

Berlín, 22. — Después de celebrado el Consejo de técnicos militares, el Gran Almirante de la flota alemana, ha pronunciado un discurso en el que ha fijado las necesidades actuales de Alemania. Comenzó manifestando la utilidad de los grandes acorazados y enumeró el programa para fecha próxima en que se construirán seis superacorazados de 45.000 toneladas, varias flotillas de destructores y otras de submarinos.

LAS CONVERSACIONES ANGLO-SOVIETICAS

Ginebra, 22. — Lord Halifax y el embajador soviético Maisky han sostenido su primera conversación y han tenido ocasión de saber a ciencia cierta la posición de ambas naciones. No se ha dado ningún comunicado de esta entrevista, pero se cree, según los corresponsales de prensa extranjera, que tanto Maisky como lord Halifax han mantenido sus posiciones. Por su parte, la prensa inglesa y, sobre todo, la laborista, se extraña de que estas negociaciones no pongan de acuerdo a ambos políticos y creen inexplicable este retraso en su aprobación.

LA VISITA DE LOS REYES INGLESES APRECIADA COMO «VIAJE DE NEGOCIOS»

Nueva York, 22. — La prensa norteamericana sigue ocupándose del viaje de los Reyes de Inglaterra a los Estados Unidos, publicando con relación a este suceso diversos comentarios.

Por su parte, el "New York Daily" dice, entre otras cosas, que el viaje de los soberanos de la Gran Bretaña es un viaje de negocios organizado por el Foreign Office.

"A pesar de lo que exigen la cortesía y las leyes de hospitalidad —añade— los norteamericanos deben recordar que les fué ya una vez presentada una factura, verdaderamente real.

LORD HALIFAX LLEGA A GINEBRA

Ginebra, 22. — A las once de la mañana llegó a esta capital el ministro de Relaciones Exteriores británico, lord Halifax. En el mismo tren llegó también el representante soviético Maiski.

VUELO TRASATLANTICO

Nueva York, 22. — El avión trasatlántico que hace su primer viaje con dirección a Europa ha dado su situa-

EL IMPUESTO SOBRE LAS IGLESIAS EN la Rusia de STALIN

Riga, 22.—El mejor medio empleado por el bolchevismo para decretar la clausura o la destrucción de las iglesias, sin incurrir en la acusación de obrar impulsados por el odio, consiste en la imposición de impuestos elevados.

Efectivamente, en 1937, a consecuencia de impuestos particularmente exorbitantes las autoridades procedieron a la clausura de 1.100 iglesias ortodoxas, 240 iglesias católicas y 61 templos protestantes.

En 1938, el impuesto sobre las iglesias fué aumentado en el 120 por 100, lo cual representó para la pequeña capital de Moscú una carga de 15.000 rublos anuales. La falta de pago del im-

puesto es seguida inmediatamente del orden de clausura.

Existen todavía en la actualidad, según las declaraciones de las autoridades soviéticas, 3.389 iglesias que tienen una renta total de 100 millones de rublos, procedente de la venta de velas, candelas, donativos, etc.

En 1936 estas iglesias fueron obligadas a entregar al Gobierno, 89 millones de rublos y en 1937 el impuesto subió hasta 145 millones. Siendo en muchos casos, el impuesto superior a la renta, las autoridades tienen fácilmente el pretexto para decidir la clausura de las iglesias que no tienen la posibilidad de pagar esas grandes cantidades.

LA PRENSA POLACA SE MUESTRA INDIGNADA POR LOS SUCEOS DE LA FRONTERA

Varosvia, 22. — Los mismos periódicos de Polonia se muestran indignados por los sucesos recientemente ocurridos en algunas poblaciones en las que se ha atropellado despiadadamente a súbditos alemanes. Ante el cariz de dichos acontecimientos se preguntan, si es que existe el deliberado propósito de crear conflictos realizando actos contra los alemanes con objeto de producir un rozamiento que desencadene una guerra.

SIMPATICA FIESTA EN TRIANA

Sevilla, 22.—La Peña Trianera celebró anoche una simpática fiesta para conmemorar la feliz victoria de las Armas nacionales.

El local de la Peña se encontraba bellamente adornado, figurando grandes cuadros con los retratos del Gene-

ralísimo Franco y del general Queipo de Llano.

El presidente del Centro pronunció un patriótico y brillante discurso, cantándose el himno de "Cara al sol", y teniendo lugar por último una fiesta andaluza, en la que interviniéron bellísimas trianeras.

SE APLAZAN LOS FUEGOS ARTIFICIALES

Madrid, 22.—Ha sido aplazado el número de la vista de fuegos artificiales que iba a quemarse anoche, en vista del mal tiempo reinante.

El espectáculo ha sido aplazado hasta nuevo aviso.

EN EL SANTUARIO DE ALMONTE

Sevilla, 22.—En el famoso santuario de Almonte, donde recibe culto la venerada imagen del Rocio, estos días se vienen celebrando solemnes cultos en su honor.

Ayer pronunció una magnífica oración sagrada, el Rvdo. Padre superior de los Carmelitas, de Jerez de la Frontera, asistiendo muchos fieles de Almonte y pueblos de la comarca, donde tan adorada es la virgen del Rocio.

Se halla todo preparado para la solemne procesión que tendrá lugar el próximo jueves, a las nueve de la mañana, siendo trasladada la imagen al santuario real.

Misa en subragio de los caídos en la Cárcel Modelo

Madrid, 22.—Hoy a las nueve y media de la mañana se celebró una misa solemne en subragio de los caídos en la tercera galería de la Cárcel Modelo, que fueron vilmente asesinados por la horda roja.

A este acto religioso asistieron distintas autoridades y representaciones, renovándose el pésame a los familiares de los mártires y poniéndose una vez más de relieve la admiración de estos ejemplares patriotas.

Homenaje popular a los batallones de Guernica

Bilbao, 22.—Se ha celebrado en la población de Guernica un homenaje a los gloriosos batallones que se encuentran en esta ciudad.

Tuvieron lugar varios actos en honor de las tropas, organizados por la Sociedad Femina de Falange.

Se repartió gran cantidad de tabaco entre los bravos soldados, recibiendo también los jefes y oficiales de las distintas unidades, otros valiosos regalos ofrecidos por la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta

AVISO A LOS PROPIETARIOS

Por esta Tesorería se va a proceder al pago de los alquileres correspondientes a inquilinos que han disfrutado de la TARJETA DE EXENCION del Decreto 264, durante el primer trimestre de 1939.

Se seguirá en los pagos el orden siguiente:

LUNES 22 de mayo: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con las letras A. y B.

MARTES 23: Los de las iniciales C. D. y E.

MIÉRCOLES 24: Los de las iniciales F. y G.

JUEVES 25: Iniciales H. I. J. y L.

VIERNES 26: Inicial M.

SABADO 27: Iniciales N. O. y P.

LUNES 29: Iniciales R. y S.

MARTES 30: Iniciales T. U. V. y Z.

Instrucciones para el cobro:

Primera.—Los administradores deberán estar autorizados por escrito.

Segunda.—Se habrán de presentar los recibos de alquiler debidamente reintegrados, y se exhibirá el recibo acreditativo de haber satisfecho la última derrama y cuota de la Cámara.

HORAS DE PAGO: De 19 a 21.

Ceuta 20 mayo 1939.—Año de la Victoria.

El Tesorero,
Juan García Matres.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DE CEUTA DEL DIA 23 DE MAYO DE 1939 AÑO E LA VICTORIA

Servicio para mañana
Comandante de guardia: Alférez D. Idefonso Moreno Sánchez.
Imaginaria: Otro D. José Piñero Gabarrón.

Sargento de guardia: D. Federico Aranda Seguido.

Imaginaria: Otro D. Antonio Requere Galindo.

Cabo: Al-lal Ben Buselhan número 149.

Otro: D. Ignacio Rivera González.

Corneta: Layasi Ben Abselám Aram

Ocho falangistas-traditionalistas de primera línea de la centuria de depósito.

Servicio de control: Alférez D. José Piñero Gabarrón.

Visita de hospital y control: Un cabo y un falangista tradicionalista de segunda línea de la segunda Falange de la segunda centuria y un cabo de la Centuria de Depósito.

El oficial-ayudante,
Antonio Sevilla.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0.50 pesetas. Por cada palabra más 0.10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Teléfono 819.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general.

Duarte 8.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Razón esta Administración.

¿Queréis tomar un café exquisito?
TOMAD EL QUE ELABORA
CONSTANTINO COSSIO
GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

La Actualidad Deportiva

La Copa del Generalísimo El Sevilla ganó difícilmente al Ceuta-Sport

Sevilla.—En el campo del Nervión contendieron en partido correspondiente a los octavos de final para la "Copa del Generalísimo", los equipos del Ceuta-Sport y el Sevilla F. C. Resultó vencedor este último por dos tantos a uno después de una lucha disputadísima.

El Ceuta-Sport ha jugado en Sevilla su mejor partido, según las referencias que poseemos de la capital andaluza. Hizo un juego rapidísimo y muy combinado durante todo el primer tiempo, magníficamente ayudado por su centro-medio Méndez, así como por la labor de Tatono y Bravo en su quinteto atacante.

Por el contrario, el Sevilla actuó deficientemente, prodigando la lentitud en todos sus avances y no siendo ni sombra del notable once de otras veces y que le ha hecho ser considerado como un posible ganador del trofeo Nacional.

Lo mejor de los sevillanos puede decirse fueron los dos tantos que obtuvo. En ambos tuvo una lucida intervención el extremo derecho López, que fué sin disputa el mejor jugador sevillista en este match.

El primer goal se produjo en un pase dado por Campanal a López. Este corrió su línea a todo gas y centró sobre la marcha para que el centro-delantero sevillano rematara magníficamente con la izquierda.

En un saque de esquina, Tatono consiguió el empate, al rematar magníficamente de cabeza.

El segundo tanto sevillano, el del triunfo, lo obtuvo López en una jugada individual, aprovechando una mala jugada de un medio ceuti; se internó velozmente y burló a Guillamón que,

bien colocado, se salió al encuentro.

Este fué el resultado del primer tiempo y el del encuentro. En la segunda parte el juego decreció bastante hasta degenerar en un peloteo insulso a medida que las fuerzas de ambos se iban gastando.

Fueron anulados dos tantos. Una a cada equipo. El del Ceuta conseguido por Bravo en el primer tiempo El del Sevilla logrado por Campanal.

Arbitró el colegiado del Sur, señor Hidalgo y los onces formaron:

Sevilla F. C.: Bueno; Joaquín, Villa longa; Alcázar, Duarte, Salustiano, López, Torrontegui, Campanal, Raimundo y Pombo.

Ceuta Sport: Guillamón; Padrón, Sosa; Orama, Méndez, Roberto; Abad, Tatono, Acosta, Muñoz y Bravo.

OTROS PARTIDOS

En Bilbao. — Oriamendi, 5; Unión Montañesa, 1.

En Vitoria. — Deportivo Alavés, 6; Athletic Bilbao, 2.

En Zaragoza. — Zaragoza F. C., 3; Osasuna, 1.

En Madrid. — Aviación Nacional, 4; Betis, 0.

En Santander. — Sestao, 0; Racing Club, 4.

Quedan, pues, eliminados, para los cuartos de final de la "Copa" los equipos siguientes: Bilbao A. C., Osasuna de Pamplona, Betis Balompí, Unión Montañesa y Ceuta Sport; quedando pendiente la eliminatoria entre el Sestao y el Racing santanderino en el partido de devolución de visita al terreno del primero.

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

EDICTO

Don Mateo Echaniz Uribe, teniente de Navío Militarizado, comandante de Marina interino de la Provincia de Ceuta.

Por el presente Edicto hago saber: Que el "Boletín Oficial del Estado" número 132 correspondiente al 12 de mayo actual y en su página 2.609, se inserta una orden del Ministerio de Industria y Comercio que dice como sigue:

Orden de 6 de mayo de 1939 convocando exámenes extraordinarios para capitanes, pilotos de la Marina Mercante y maquinistas Navales.

Itmo. Sr.: Teniendo en cuenta el tiempo transcurrido sin que se celebren los exámenes reglamentarios para maquinistas Navales, las peticiones de los profesionales afectados por la suspensión de convocatorias y las conveniencias del Estado, procede en analogía con lo decretado para los capitanes y pilotos ordenar lo conveniente sobre los exámenes de referencia.

Primero. — Se convoca exámenes extraordinarios para maquinistas Navales, a los cuales podrán concurrir los profesionales que reúnan las condiciones y requisitos prescriptos en las disposiciones vigentes.

Segundo. — Los exámenes se celebrarán en las Escuelas Oficiales de

Náutica de Cádiz, Barcelona y Bilbao, en el orden citado, comenzando en Cádiz el día primero de agosto próximo; en Barcelona el veinte del mismo mes y en Bilbao el dieciséis de septiembre siguiente ante los Tribunales que oportunamente se nombrarán.

Tercero. — Los candidatos podrán prestar examen en cualquiera de los puertos citados en el punto anterior, siempre que presenten la documentación correspondiente ante el Tribunal de exámenes o ante la Autoridad de Marina del puerto en que deseen examinarse, con un día de antelación al comienzo de los exámenes en el puerto respectivo.

Bilbao 6 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

Juan Antonio Suanzes.

Ceuta 22 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

Mateo Echaniz.

EDICTO
Don Mateo Echaniz Uribe, teniente de Navío Militarizado, comandante de Marina interino de la Provincia de Ceuta.

Por el presente Edicto hago saber: Que el "Boletín Oficial del Estado" número 132 correspondiente al 12 de mayo actual y en su página 2.609 se inserta una orden del Ministerio de Industria y Comercio que dice como sigue:

"Ordenes de 6 de mayo de 1939 convocando exámenes extraordinarios para capitanes, pilotos de la Marina Mer-

cante y maquinistas Navales. Itmo. Sr.: De acuerdo con lo decretado sobre exámenes extraordinarios de capitanes y pilotos de la Marina Mercante en las Ordenes Ministeriales de 9 de febrero y 7 de marzo últimos (B. O. números 47 y 69), éste Ministerio ha tenido a bien disponer lo siguiente:

Primero. — Los exámenes de referencia se celebrarán en las Escuelas Oficiales de Náutica en Cádiz, Barcelona y Bilbao, constituyéndose el Tribunal que se designe; en Cádiz, el primero de julio próximo; en Barcelona, el día veinte del mismo mes y en Bilbao, el dieciséis de agosto siguiente.

Segundo. — Los candidatos podrán prestar examen en cualquiera de los puertos citados en el punto anterior, siempre que presenten la documentación correspondiente ante el Tribunal de exámenes o ante la Autoridad de Marina del puerto en que deseen examinarse, con un día de antelación al comienzo de los exámenes en el puerto respectivo.

Bilbao 6 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

Juan Antonio Suanzes.
Ceuta 22 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

Mateo Echaniz.

Fuerzas de Regulares de Ceutanúmro 3

SUBASTA DE GANADOS

El próximo día 29 a las ONCE horas se procederá a la venta en pública subasta y por el sistema de pujas a la llana, de TRES caballos de desecho en el Cuartel del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta núm. 3.

El comandante mayor,
Antonio de Ramos.

V.º B.º

El comandante encargado del Despacho Pardini.

Extraordinario «Mio Cid»

Hemos recibido un número del extraordinario de esta revista, de arte, literatura e historia, que dedica como homenaje a los héroes que en los campos de batalla recibieron gloriosas mutilaciones, por la consecución de los altos ideales de ver a la Patria, Una, Grande y Libre, tras recuperar la perdida fe, en las regiones espirituales, destino esencial de Dios, para el hombre hecho a su imagen y semejanza.

Pronto el delegado de dicha importante revista, camarada Garcerán, visitará nuestra plaza con el exclusivo fin de distribuirla personalmente entre los que con patriotismo, mediante aportaciones en anuncios y suscripciones, han convertido en realidad este merecido homenaje a los heroicos caballeros mutilados por la Santa Causa de Dios y Patria.



LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5 TELEFONO 1-4-1

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

S. E. el Alto Comisario visita la Intervención Regional, local y Junta de Servicios

En la mañana de ayer S. E. el Alto Comisario visitó el edificio donde la Intervención Regional de Yebala, están instaladas las dependencias de la local de Tetuán y la Junta de Servicios Municipales.

El coronel Beigbeder llegó acompañado del señor Delegado de Asuntos Indígenas comandante Domenech y de su secretario particular señor Jiménez Muro, fué recibido por los señores comandante Suárez, Interventor Regional; capitán Jiménez, interventor local y Vice-presidente de la Corporación señor Pérez.

En compañía de estos señores visitó las distintas dependencias de los centros anteriormente citados, siendo recibidos en las mismas por los jefes y funcionarios a quienes saludó efusivamente.

S. E. recorrió todos los negociados abandonando el edificio donde se le dispensó un cariñosísimo recibimiento.

Centro de Estudios Marroquíes

El jueves próximo, a las siete y media de la tarde, reanudarán su ciclo de conferencias sobre "Las Grandes Líneas de la Economía Marroquí", el profesor don Rafael de Roda. Esta conferencia versará sobre "los factores humano-sociales de la economía de Marruecos".

El acto se verificará, como de costumbre, en el paraninfo del Grupo Escolar España.

Vino de honor en el Casino Español de Tetuán

En los salones de esta Sociedad tuvo lugar en la tarde del 18 un vino en honor de la Guarnición de Tetuán. El acto resultó brillantísimo asistiendo el Excmo. Sr. General Buruaga y Jefes y Oficiales de la Guarnición.

Fué ofrecido por el Vice-Presidente señor Villarejo que dijo que el Casino en esta fiesta de la Victoria no podía estar ausente en dedicar un homenaje al Ejército del que es brillante exponente la Oficialidad de esta plaza y que fué la que supo ganar la guerra con su espíritu de sacrificio encauzado el ansia del pueblo español dentro de la austera disciplina militar.

Hizo saber que la Junta saliente acordó fuese colocada una lápida en el salón principal con los nombres de los socios caídos por la Patria; considerar como socios de honor a los caballeros mutilados y ofrecer la Presidencia al heroico General Buruaga para cerrar las puertas de la Sociedad a toda tentativa de intriga política o masonía.

La guerra fué ganada por el Ejército pero la paz hay que ganarla con esfuerzo aunado de todos y en los momentos de desfallecimiento sea nuestro acicate el recuerdo de aquellos que lo dieron todo por España para montar su guardia eterna sobre los luceros.

El General Buruaga en sentidas y emocionadas palabras agradeció en nombre de la guarnición el homenaje, revelador de un espíritu de cordialidad y comprensión que debe ser norma a seguir en el camino de paz.

La Oficialidad de Tetuán — dijo — continúa con el mismo espíritu de sacrificio del 17 de Julio de 1936 dispuesta como entonces a darlo todo por España sin regateos ni vacilaciones. Estoy conforme con que la paz ha de conseguirse que sea fecunda con el esfuerzo colectivo y unánime de todos agrupándonos bajo las órdenes de nuestro Caudillo.

Dedicó un sentido recuerdo a los caídos y terminó con vibrantes ¡VIVA FRANCO! y ¡ARRIBA ESPAÑA! que fueron entusiastamente contestados.

El acto terminó después de las diez de la noche.

Noticias Varias

ENLACE

A las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto matrimonial de la bella señorita Antonia Company Casado con don Luis Vargas Yáñez, estimado amigo, siendo bendecida la unión por el Reverendo Padre Emilio Soto.

Actuaron de padrinos don Juan Miguel Navarro Sierra y su esposa doña Dolores Rosas Company y testificaron don Martín Sánchez Chacón y don Germán García Gómez.

Dadas las numerosas simpatías que en la localidad cuentan los nuevos esposos, acudieron al Templo numerosas personas a las que se obsequiaron, terminada la ceremonia religiosa, espléndidamente.

Los novios han salido de viaje por la Zona y otras ciudades, deseándoles por nuestra plaza muchas felicidades.

BAUTIZOS

En la tarde de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el bautizo de un precioso niño hijo de don Andrés Albarracín Villar y de su esposa doña Francisca Padilla de la Plata, siendo apadrinado por don Diego Alarcón Flores y doña Luisa Sarría Huertas.

Se le impuso el nombre de Antonio María.

También, recibió las aguas bautismales otro robusto niño hijo de don Francisco Calvente Corbacho y de doña Francisca Fernández García, dándosele el nombre de Antonio y actuando de padrinos don Pedro Sánchez Pintado y doña Ana Fernández García.

Asimismo fué bautizado una monísima niña hija de don Pedro Prados Sanz y doña Custodia Pereña Fernández, imponiéndosele el nombre de Josefa.

La nueva cristiana fué apadrinada por don Francisco Prados Sanz y doña Teresa Pereira Fernández, hermanos de los padres.

SENTIDO FALLECIMIENTO

Confortada por los auxilios espirituales y después de penosa y larga enfermedad, ha dejado de existir en la localidad a la avanzada edad de 68 años, el pasado domingo, doña Rafaela Melgar Pareja, siendo su muerte

AUXILIO SOCIAL

Resultado de la recaudación obtenida en la postulación efectuada el domingo día 21 de mayo 1939.

Tetuán

Hucha núm. 1: A cargo de las camaradas Antonia Cabello y Dolores Ventura. Emblemas entregados, 200. Colocados, 200. Devueltos o cantidad lograda, 119'15.

Hucha núm. 2: A cargo de las camaradas María Díaz y Africa Cano. Emblemas entregados, 250. Colocados, 100. Devueltos 150. Cantidad lograda 31'25

Núm. 3: A cargo de las camaradas Carmen Ruíz y Lola Ros. Emblemas entregados, 250. Colocados, 250. Devueltos o cantidad lograda, 131'5.

Núm. 4: A cargo de las camaradas Montserrat Font y Amparo Cruz. Emblemas entregados, 150. Colocados, 114. Devueltos, 36. Cantidad lograda, 58'50.

Núm. 7: A cargo de las camaradas Pepita Abad y Carmen Suárez. Emblemas entregados, 250. Colocados, 234. Devueltos, 16. Cantidad lograda, 108'35.

Núm. 9: A cargo de las camaradas Remedios Bravo y Paquita Rubio. Emblemas entregados, 200. Colocados, 200. Devueltos o cantidad lograda, 82'35.

Núm. 13: A cargo de las camaradas Paquita Guerrero y Antonia Coronado. Emblemas entregados, 200. Colocados, 200. Cantidad lograda, 82'35.

Núm. 14: A cargo de las camaradas Magdalena Bueda y Antonia Cabrera. Emblemas entregados, 200. Colocados, 194. Devueltos, 6. Cantidad lograda, 198'05.

Núm. 16: A cargo de las camaradas Victoria Gil y Caridad Azorin. Emblemas entregados, 250. Colocados, 250. Cantidad lograda, 119'90.

Núm. 17: A cargo de las camaradas Herminia Ariznavarrete y Ana Mary Segura. Emblemas entregados, 250. Colocados, 250. Devueltos o cantidad lograda 108'60.

Núm. 15: A cargo de las camaradas Angelina Colas y Rafaela Delgado. Emblemas entregados, 250. Colocados, 234. Devueltos, 16. Cantidad lograda, 85'25.

Núm. 18: A cargo de las camaradas Hortencia Ibiricu. Emblemas entregados, 200. Colocados, 200. Devueltos o cantidad lograda, 54'90.

Total recaudado en Tetuán, 1.237'60 ptas.

Río Martín

Hucha núm. 1: A cargo de las camaradas María Iglesias y Virginia Bernál. Emblemas entregados, 150. Colo-

muy sentida entre las numerosas personas que cultivaron su amistad, dadas las excelentes condiciones que la adornaban.

Ayer a las seis de la tarde tuvo lugar el sepelio, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

Descanse en paz y reciba su apenada familia la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Egea, sita en calle Generalísimo.

cados, 45. Devueltos, 106. Cantidad lograda, 11'75.

Hucha núm. 2: A cargo de las camaradas Consuelo Muñerza y Cristobalina Serrano. Emblemas entregados, 151. Colocados, 120. Devueltos, 31. Cantidad lograda, 41'45.

Rincón

Hucha núm. 1: A cargo de las camaradas Pepita Gualda y Carmen Sánchez. Emblemas entregados, 150. Colocados, 91. Devueltos, 59. Cantidad lograda, 34'80.

Hucha núm. 2: A cargo de las camaradas. Emblemas entregados, 150. Colocados 52. Devueltos, 98. Cantidad lograda, 19'35.

Total, recaudado en Rincón, 54'15 ptas.

Total recaudado en la Comarca de Tetuán, 1.334'95 ptas.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentra depositado en las Oficinas de la Policía Urbana un colgante de pendiente de metal, con una piedra, hallado en la vía pública y una sandalia de niño.

Tetuán 20 de mayo de 1939.
Año de la Victoria

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentran depositados en la Policía Urbana los siguientes objetos: Una lata de petróleo y un manómetro negro que fueron olvidados en los coches que hacen el servicio Ua3-Lau Tetuán y Tánger- Tetuán respectivamente los días 29 del pasado y 5 del actual.

Tetuán 20 de Mayo de 1939.
Año de la Victoria

Una huelga para protestar del Libro Blanco

Varsovia, 22.—El comité sionista de Polonia, como protesta contra el Libro Blanco británico ha declarado la huelga por cuarenta y ocho horas habiéndose cerrado todos los comercios, industrias y trabajos de propiedad sionista.

También se celebró un mitin al que concurrieron unos diez mil, lanzándose duras críticas a la política inglesa en Palestina.

REPRESENTACION DIPLOMATICA JAPONESA A LAS ISLAS HANOI

Hanoi, 22.—Ha llegado a estas islas una representación diplomática japonesa con objeto de estudiar, sobre el terreno, las causas del desembarco de tropas de marinería inglesa y francesa.

OTRO AVION MILITAR AMERICANO ESTRELLADO

San José (California), 22.—En las cercanías del observatorio del Monte Haninon se ha estrellado un avión militar del Ejército americano, pereciendo en la catástrofe sus ocupantes e incendiándose el aparato. Se desconocen las causas del accidente.

EN FRANCIA SE AUMENTAN LAS HORAS DE TRABAJO A LOS FERROVIARIOS

París, 22.—El Gobierno ha aprobado en el día de hoy un decreto ley aumentando las horas de trabajo al personal ferroviario. Se han fijado en 45 horas de trabajo la jornada para el personal fijo y el de 42 para el que viaja.

Agencia RAUDA

CARDENAL CISNEROS, 10. -- TETUAN

TELEFONOS 4-4-4 y 6-0-5

Billetes de avión para: Melilla, Málaga, Sevilla, Madrid, Burgos, Zaragoza, Barcelona, Palma de Mallorca, Roma, Lisboa, etc. Precios de tarifa. Máquinas de escribir, Neveras, Matriculación de automóviles, Carnets de chófers, Certificados de penales, Ultimas voluntades, etc.
Economía, seriedad y rapidez

A las once de la mañana de ayer fué firmado por Ribbentrop y el Conde Ciano el pacto militar germano-italiano

Berlín, 22. — Una vez más se ha encontrado hoy, la capital del Reich bajo el signo de un acontecimiento histórico. Berlín, se vistió de gala en honor del ministro italiano de Negocios Extranjeros, Conde Ciano.

A las once de la mañana, en la Sala de Embajadores de la nueva Cancillería y en presencia del Führer Canciller, tuvo lugar la firma del pacto militar y de amistad italo-germano.

Además de los ministros del Exterior de ambos países, se hallaban presentes, de parte italiana, el ministro en Berlín y los miembros de la Legación, y en representación alemana, el Comandante Jefe del Ejército, y los dirigentes de la política exterior del Reich, así como representantes de la prensa germana y extranjera.

Después de la ceremonia de la firma del pacto, Hitler, concedió al Conde Ciano la más alta condecoración, o sea la Gran Cruz del Águila alemana.

A continuación, Von Ribbentrop, y el Conde Ciano, abandonaron la Cancillería, anunciando la firma del pacto de alianza, por medio de todas las emisoras de radio.

El Conde Ciano, declaró que el pacto patentiza las obligaciones políticas y militares que reafirman los honrosos vínculos que unen a la Alemania nacional-socialista y a la Italia fascista. Las dos naciones resultan fortalecidas con los genios del Führer y el Duce, comprometiéndose a mantener su cultura milenaria.

Hoy ha quedado constituido un bloque de fuerza, de voluntad y de intereses de ambas potencias en medio de un mundo descompuesto. En este pacto — dijo — queda dibujado, de manera clara, el camino de varios millones de trabajadores para defender sus eternos derechos de vida.

Por su parte, el ministro del Exterior del Reich, Von Ribbentrop, manifestó que la firma de este pacto militar, entre Alemania e Italia, significa la constitución de una comunidad indisoluble, que ninguna potencia ni ninguna animosidad podrá cambiar.

Expresó además, que las democracias, etregadas a complicados pactos, realizaban burdas maniobras, pero que esta alianza era la más firme y clara contestación a esa mal intencionada

forma de proceder de aquellas.

Terminó diciendo que Alemania e Italia tienden su mano de paz a sus amigos, al propio tiempo que se hallaba dispuestas a defender sus intereses vitales.

TEXTO DEL PACTO

Berlín, 22. — El texto del pacto militar, italo-germano, contiene cinco capítulos.

Después de un preámbulo, en el que se especifica que se ha llegado a un acuerdo entre los dos países para el logro de una frontera común, ambas partes se comprometen, a cumplir lo siguiente:

Primero.—Las dos partes firmantes se mantendrán en constante contacto, para informarse mutuamente sobre las cuestiones que conciernen a la situación europea, con objeto de salvaguardar sus comunes intereses.

Segundo.—En caso de que fuesen amenazados sus intereses se pondrán inmediatamente en estrecha colaboración, y con la ayuda mutua de sus fuerzas de tierra, mar y aire.

Tercero.—Si una de las dos partes es arrastrada a una guerra por una o varias potencias, la otra intervendrá inmediatamente en su auxilio.

Cuarto.—Las dos partes firmantes aseguran una colaboración recíproca de todos los elementos militares.

Quinto.—Toma el acuerdo de comprometerse en caso de guerra afrontada en común, a no firmar ningún armisticio ni pacto por separado.

La duración de este pacto se fija en diez años.

CAMBIO DE TELEGRAMAS ENTRE VICTOR MANUEL III, EL FÜHRER Y EL DUCE

Berlín, 22. — Con ocasión de la firma de amistad y alianza militar entre Italia y Alemania, se han cambiado expresivos telegramas entre el Führer Canciller, el Rey y Emperador Victor Manuel III y el Duce, reafirmando que ambos países forman una comunidad inseparable.

ACTOS EN HONOR DEL CONDE CIANO

Berlín, 22. — Al medio día de hoy tuvo lugar un banquete de gala, ofre-

cido por el ministro de Italia en Berlín, al que asistió el Führer, y las más destacadas personalidades del Reich.

A las cinco de la tarde fué recibido el Conde Ciano, por el Mariscal Goering, con quien sostuvo una extensa conversación, continuando después su conferencia en el Ministerio del Exterior.

Esta noche tendrá lugar una cena en la residencia particular del ministro de Relaciones Exteriores von Ribbentrop.

El regreso del conde Ciano a Roma se anuncia para mañana, a primera hora.

LA ADHESION DEL GOBIERNO JAPONES

Berlín, 22. — El Gobierno japonés, con motivo de la firma del pacto italo-germano, ha enviado un telegrama al Gobierno del Reich, en el que expresa su plena convicción de que este pacto dará una gran claridad a la situación europea sirviendo de garantía y contribución a la paz.

ULTIMAS NOTICIAS

Berlín, 23.--En esta capital, la población ha tomado parte en el gran acontecimiento de la firma del pacto militar italo-germano, hasta bien entrada la noche, exteriorizando su aprobación.

La prensa subraya los principios fundamentales y gran importancia de esta alianza.

Los periódicos coinciden en afirmar que este pacto no amenaza a nadie, pero que sirve de advertencia a los países que forman el frente de la política de acorralamiento, para que tengan en cuenta las necesidades de los países del eje.

Roma, 23.--Las ediciones de la tarde y noche de hoy, de los periódicos italianos aparecen dedicados, casi exclusivamente, a la cuestión de la firma del pacto militar.

El "Giornale d'Italia", continúa la serie de artículos bajo el título de Italia y Alemania en la historia de Europa, que inició con el brillante trabajo del jefe de la Prensa del Reich

con el epígrafe de "La paz de la prensa significa la paz entre los pueblos".
Gayda llama a Italia y Alemania, las dos potencias de vanguardia de una nueva civilización europea.

El "Laboro Fascista", dice que ningún obstáculo podrá detener el avance de estos pueblos.

Berlín, 23.--La prensa londinense y parisina se ocupa también de la firma del pacto de alianza militar.

De los comentarios de los periódicos de París se desprende que ensayan restar importancia ante la opinión, de este acuerdo italo-germano, pretendiendo hacer ver que no contiene nada de nuevo. También se deduce de estos comentarios que ha producido gran impresión, en contradicción por las bases ambiguas de los pactos democráticos.

La prensa ibero-americana también se ocupa de este suceso y, por su parte "La Nación" de Buenos Aires, constata el triunfo del eje que ha atravesado por fases importantes como la de los últimos acontecimientos.

El diario, finalmente, advierte que a tal punto ha quedado vigorizado el eje, que es el árbitro de las iniciativas diplomáticas de Europa.

También en los Estados Unidos se reconoce la importancia del acto.

El "New York Times" hace resaltar que la solidez de la nueva alianza es más fuerte que en 1914.

En Milán y otras ciudades italianas se han celebrado manifestaciones de simpatía a este acuerdo.

En Roma, la multitud, después de la sesión de la Cámara, se trasladó a la plaza de Venecia aclamando con entusiasmo indescriptible a Mussolini, quien tuvo que salir al balcón principal para satisfacer los deseos de la población.

Toronto, 23.--Llegaron a esta ciudad los Reyes de Inglaterra a quienes la población le rindió un recibimiento entusiasta, acudiendo a recibirlos, a pesar de la incesante lluvia.

Esta tarde fueron presentados a los soberanos de la Gran Bretaña las cinco gemelas "siones", con quienes conversaron largo rato.

Los Reyes asistieron a las carreras de caballos, en las que fué disputada la copa del Rey.

¡PELUQUEROS!

sólo empleando "RADIOFIX" con todos los aparatos y sistemas, "ANTI-NEA" para las puntas con y sin hilos, y "CARACOL" para ensortijados fuertes, podéis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. — TINTURAS "KOMOL" y todos los productos especiales para su profesión. — LABORATORIOS CARASA. — RENTERIA. (Guipúzcoa).

El Señor

Don José González Suárez

DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD

Falleció en el día de ayer, después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, doña Rafaela Seco López, hija; hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, RUEGAN a sus amistades, asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar, hoy martes a las 15 horas, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Vivía: Villacampa, 4.

(No se reparten esquelas).